
C
omo un periodo de una gestión 
exitosa de la Asociación de 
Municipalidades de Chiloé 
calificó el presidente de la 
entidad, Marcos Vargas. El 
alcalde de Queilen repasó las 
acciones más relevantes al 
interior del ente que congrega 
a las primeras autoridades 
de la provincia y espera 

que el próximo directorio mantenga la unidad de 
propósitos desarrollada hasta ahora.

UNA VOZ

Vargas señaló que durante los últimos años 
se logró regularizar el funcionamiento de la 
entidad y, en lo concreto, unificar las voces de 
las diferentes comunas en torno a los temas 
relevantes para Chiloé.

“Nos logramos afiatar como asociación, 
haciéndonos respetar en el Gobierno 
Regional y especialmente en cada uno de 
los ministerios. Cada vez que fuimos los 10 
alcaldes de Chiloé pudimos hacer sentir la voz 
de las 180 mil personas que representamos 
y también pudimos traer a varios ministros 
que hicieron agenda en Chiloé a través 
de la asociación y no necesariamente por 
una agenda del gobierno. Creo que nos 
impusimos a través de las carencias que 
tiene el territorio”, expresó.

Apuntó que, en lo administrativo, en estos 
dos años se logró regularizar la entidad con 
la implementación de estatutos, vigencia y la 
constitución legal, lo que ha permitido optar 
a financiamiento y proyectos en favor de la 
comunidad. “La tarea fue organizar y normalizar, 
y eso se resolvió teniendo un directorio, que lo 
componen Javiera Yáñez, René Garcés y Luis 
Macías. Además, tenemos patrimonio y logramos 
recuperar recursos que fueron de la asociación 
en la época de la presidencia de Élson Cárcamo, 
presidencia que expiró en 2012”, dijo. Aquí apuntó 
que, actualmente, los alcaldes propusieron a sus 
respectivos concejos destinar una cuota para que, a 
través de la asociación, se coordinen capacitaciones 
para funcionarios municipales y concejales.

GESTION

El alcalde de Queilen señaló que, a su juicio, la 
concertación del Plan Bicentenario del Ministerio de 
Obras Públicas y la inversión que trae aparejada 
en proyectos de obras portuarias, agua potable, 
vialidad y arquitectura será un hito relevante.

“Un trabajo que se hizo todo el 2024 y que se 
zanjó en Quellón en septiembre con la presencia 
de todos los directores nacionales del MOP. Eso va 
a marcar un antes y un después en Chiloé desde 
el 2025 y hasta el 2026, y más adelante. También 
se viene un anuncio por parte del Ministro de 
Economía, Nicolás Grau, antes de que termine 
enero, con un nuevo Plan Bicentenario en todas 
las áreas que tienen que ver con economía: pesca 
artesanal, Corfo, Sercotec, Indespa, turismo, 
recursos para esas áreas para favorecer a miles 
de chilotes”, dijo.

Aquí también recordó el proceso de adquisición 
de camiones aljibes que está en curso por parte 
de la Delegación Presidencial Provincial, por 
concepto de emergencia hídrica, junto a la entrega 
de 400 millones de pesos a los municipios para la 
adquisición de vehículos para la atención primaria, 
lo que cierra un año positivo para la entidad.

“Estoy seguro de que la gente de Chiloé valora 
y reconoce quiénes han estado trabajando a 
través de la Asociación de Municipalidades para 
que los vecinos y vecinas vivan mejor. Creo que 
hemos sido protagonistas, marcado la pauta y 
la agenda del gobierno. Creo que hemos hecho 
más que incluso otros actores políticos que quizá 
tienen una llegada más directa al gobierno, pero 
nosotros, con unión y generosidad, los alcaldes 
de Chiloé hemos sido relevantes en ese sentido”, 
agregó.

Según explicó, es natural que existan temas 
pendientes y que todos los alcaldes tengan la 
misma voz. La mirada deberá estar puesta en 
proyectos como la doble vía, el Puente Chacao, los 
bordes costeros, la conectividad interna, la crisis 
hídrica, entre otros.

NUEVO PERIODO

Vargas señaló que, tras este período a la cabeza 
de la Asociación, en el mes de marzo deberá asumir 
un nuevo directorio. En esta línea, señaló que espera 
que los próximos alcaldes que dirigirán la entidad 
apuesten por el bien superior de Chiloé por sobre los 
intereses políticos y partidarios.

“Lo importante es que los intereses que primen, 
si es que hay una nueva directiva, sean intereses 
en que la provincia esté primero y que no 
primen intereses políticos partidarios, porque la 
asociación nunca ha tenido color político, jamás, y 
espero que en el futuro tampoco lo tenga. Si no lo 
tiene, va a avanzar a una buena velocidad, pero si 
se marca o interviene a través de alguna mirada 
política, seguramente no avanzará al mismo ritmo 
y Chiloé será el que va a perder”, cerró.

EL INSULAR | JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2024

CRÓNICA
4

Marcos Vargas y Asociación de Municipios: “Hemos 
sido protagonistas y marcado la pauta del gobierno”
El presidente de la entidad y alcalde de Queilen destacó la unión de las comunas chilotas, 
la regularización de la Asociación de Municipalidades y los avances en proyectos claves que 
transformarán el territorio.
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